



Rencontre de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille avec le représentant de la Direction des affaires religieuses de la République turque

Le 11 décembre 2014, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu M. Mehmet Görmez, chef de la Direction des affaires religieuses de la République turque.

Le Patriarche Cyrille a rappelé en accueillant son hôte leur précédente rencontre en 2011, qui avait marqué le début de relations systématiques entre le Patriarcat de Moscou et les leaders musulmans de Turquie. Dans le cadre des accords qui avaient suivi cette rencontre, un groupe de travail pour le dialogue entre l'Église orthodoxe russe et la Direction des affaires religieuses de la République turque avait été créé.

Lors de ses rencontres, les membres du groupe discutent notamment des pèlerinages et du tourisme religieux, des échanges estudiantins. Sa Sainteté le Patriarche Cyrille a proposé de réunir régulièrement le groupe de travail et d'élargir la thématique abordée.

« Il serait bon que des spécialistes de nos deux pays participent à ce groupe, parce qu'il est très important de réfléchir ensemble à ce qui arrive à la civilisation humaine, a poursuivi Sa Sainteté. Il est évident que la civilisation occidentale, la culture occidentale contemporaine ont perdu tout lien avec la religion et l'on ne peut plus appeler le monde occidental un monde chrétien. Les valeurs religieuses ont pratiquement disparu de la sphère publique. Des lois en contradictions avec les commandements divins et contre la morale traditionnelle ont été adoptées ». « Je pense qu'il faut parler ensemble de ces thèmes. Nous devons réagir à ce qui ne correspond pas à nos convictions religieuses ».

Sa Sainteté a expliqué à son interlocuteur que le reflux des normes de la morale religieuse qui s'est produit sous la pression de forces laïcistes dans un nombre appréciable d'églises protestantes occidentales, avait eu des répercussions négatives sur les relations bilatérales de ces communautés avec l'Église orthodoxe russe. Le Patriarche Cyrille a également évoqué les relations avec l'Église catholique : « Les catholiques sont restés fidèles à la tradition biblique, mais il leur devient de plus en plus difficile de déclarer leur position à haute voix. Nous nous efforçons de soutenir au maximum l'Église catholique. Nous estimons nécessaire de développer et d'approfondir le dialogue avec elle sur toutes ces questions ».

Poursuivant sa pensée, le Patriarche Cyrille a souligné qu'il fallait également affermir les relations avec le monde musulman et les autres groupes religieux qui demeurent attachés aux principes de la morale donnée par Dieu. « C'est pourquoi il me semble que notre groupe de travail commun doit étudier un large spectre de problèmes relatifs au développement de la civilisation contemporaine ».

Le Primat de l'Église orthodoxe russe s'est dit profondément inquiet de la christianophobie qui se répand actuellement au Proche Orient. « Nous sommes très alarmés de voir ce qui se passe sur des terres comme l'Irak, la Syrie et d'autres où des rebelles exterminent les chrétiens » a constaté Sa Sainteté.

L'Église russe est également inquiète du sort des deux hiérarques chrétiens enlevés en avril de l'an dernier, a souligné le Patriarche Cyrille.

Selon lui, le problème de la christianophobie touche aussi actuellement les pays occidentaux. « Il y a de nombreux exemples de discrimination de personnes qui témoignaient ouvertement de leur appartenance à la religion chrétienne » a constaté Sa Sainteté.

Par ailleurs, le Primat de l'Église russe a mentionné le problème de l'islamophobie, soulignant que ces deux phénomènes étaient à mettre au même niveau. Selon lui, il serait utile de les analyser ensemble et d'évaluer des situations concrètes.

Pendant l'entretien, Sa Sainteté a insisté sur les conséquences destructrices de l'action des forces radicales, en particulier des agissements du groupe de « l'État islamique ». « Je ne peux m'empêcher de penser que le printemps arabe et la conduite des forces musulmanes armées radicalisées, les exécutions publiques qu'ils commettent, ont pour but de diaboliser l'islam aux yeux de l'opinion publique mondiale » a partagé le Patriarche Cyrille.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50824/>